
Landeshauptstadt Magdeburg  14.05.08 
Der Oberbürgermeister 
 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - UA-JHP/055(IV)/08 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     

Unterausschuss 
Jugendhilfeplanung 

Montag, 
05.05.2008 

Jugendamt, Zimmer 403 
W.-Höpfner-Ring 4 

11:00Uhr 13:30Uhr 

     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 12.03.2008 
2 Konzeptvorstellung des Stadtjugendringes 
3 Information zum Fan-Projekt 
4 Information zur Schulsozialarbeit/Netzwerkstelle gegen 

Schulversagen 
5 Stellungnahme  - Gesundes bezahlbares Mittagessen für alle Kinder 

in Kindereinrichtungen und Grundschulen 
6 Anfragen zum Schreiben der Verwaltung zur Änderung der 

Wertgrenze zur Abgrenzung zwischen Verwaltungs- und 
Vermögenshaushalt 

7 Verschiedenes 

  

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Schwenke, Wigbert  
Mitglieder des Gremiums 
Vetter, Roland  
Aechtner, Frieder  
Klaus, Detlev Dr.  
Krull, Tobias  
Müller, Oliver  
 Geschäftsführung 
Kiuntke, Iris  
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Öffentliche Sitzung 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung, Bestätigung der Tagesordnung, 

Genehmigung der Niederschrift vom 12.03.2008 
 

- Herr Schwenke eröffnet die Unterausschusssitzung; 
- die Sitzung ist ordnungsgemäß einberufen; 
 

Absprachen zur TO 
- Herr Aechtner meldet einen TOP zum Schreiben der Verwaltung an die freien Träger an:  

o Schreiben: Änderung der Wertgrenze zur Abgrenzung zwischen Verwaltungs- 
und  
Vermögenshaushalt - Auswirkungen auf die Haushaltsplanung und  
Zuwendungsanträge freier Träger 

 
- die erweiterte Tagesordnung wird mit dem Abstimmergebnis 5/0/1 angenommen; 
 
 

            Bestätigung der Niederschrift vom 12.03.2008 
- es liegen keine Veränderungen oder Ergänzungen vor; 
- die Niederschrift vom 12.03.2008 wird mit dem Abstimmergebnis 6/0/0 angenommen; 

 
 
 
 
2. Konzeptvorstellung des Stadtjugendringes 
 

- das Konzept des Stadtjugendringes Magdeburg e. V. liegt allen Mitgliedern vor; 
- die Stellungnahme der Verwaltung aus der Sitzung vom 12.03.2008 liegt ebenfalls vor; 
 
- Frau Kanter verteilt die schriftliche Beantwortung der noch zu klärenden Inhalte als TV, 
- sie stellt das Konzept kurz vor und geht dabei hauptsächlich auf die drei Säulen als die 

Arbeitsschwerpunkte bzw. –bereiche des Stadtjugendringes ein: 
o JIZ –Jugendinformationszentrum 
o Servicestelle 
o Haus der Jugend 

- den SJR bedrückt die, in der Stellungnahme der Verwaltung, vorgeschlagene Zeitschiene, 
hauptsächlich zum dritten Baustein –Haus der Jugend- , da dies mit der Übernahme einer 
Einrichtung verbunden ist; 

o eine schnellere Umsetzung des Konzeptes wäre zu wünschen; 
o für das Informationszentrum gäbe es die Möglichkeit, eventuell Räumlichkeiten in 

der Zone zu nutzen 
 

- es erfolgen Anfragen und Diskussionen zu Zielgruppen, Sponsoren und zu Fragen der 
Übertragung von kommunalen Einrichtungen 

 
- Frau Ulvolden begründet den frühesten Termin zur Übernahme einer kommunalen 

Einrichtung zum 01.01.2010; 
o die Nutzung von Räumlichkeiten in einer kommunalen Einrichtung im Vorfeld 

einer Übertagung, um einen notwendigen Umzug zu vermeiden, ist sicherlich 
möglich 
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- Herr Aechtner schlägt vor, das vorliegende Konzept heute zu empfehlen; 
o er sieht den Auftrag an den Stadtjugendring zur Umprofilierung als erfüllt und 

schlägt vor die nachstehende Empfehlung abzustimmen; 
 
- Herr Schwenke stellt folgende Empfehlung zur Abstimmung: 
 

1. Der Unterausschuss empfiehlt die Umsetzung des eingereichten Konzeptes zur  
Umprofilierung des Stadtjugendringes Magdeburg e. V.  

2. Erste Bausteine des Konzeptes sollen noch 2008 umgesetzt werden. 
3. Die Übertragung einer kommunalen Einrichtung soll spätestens zum 

01.01.2010 erfolgen. 
Abstimmergebnis 6/0/0 

 
 
 
 
 
3. Information zum Fan-Projekt 
 

- Herr Dr. Klaus informiert, dass die Drucksache Implementierung eines Fan-Projektes in 
der LH Magdeburg der morgigen OB-Sitzung vorliegt; 

- er verteilt die Seite -Finanzielle Auswirkungen- der DS; 
 
- Herr Müller fragt: 

 ob die Konzeption nachgebessert wurde  
 inwiefern eine Folgefinanzierung bis 2011 schon in der DS enthalten ist (HH-     

     technisch machbar)  
 und was nach 2011 sein wird? 

 
- Frau Ulvolden beantwortet: 

 es wurde eine Ergänzung gemeinsam mit der Hochschule Magdeburg Stendal  
     erarbeitet und in das Konzept eingearbeitet 

 die Kämmerei hat der Finanzierung 2009-2011 zugestimmt, da der Anteil der  
             Kommune aus dem Budget V ist 

 der Träger hat bisher den Antrag auf 3 Jahre gestellt  
 

- Herr Krull und Herr Müller sind verwundert, dass die Drucksache vor der Behandlung 
des Antrages der Fraktion die LINKE, zur zusätzlichen Einstellung von finanziellen 
Mitteln für das Fan-Projekt erst am Donnerstag im Stadtrat behandelt wird, obwohl die 
Drucksache - Implementierung eines Fan-Projektes in der Landeshauptstadt Magdeburg –
bereits in der morgigen  OB-Runde war; 

 
- Herr Dr. Klaus begründet die Zeitschiene der Drucksache, da sonst kein Projektbeginn für 

2008 möglich wäre; 
 

- Frau Ulvolden weist noch einmal darauf hin, dass die Finanzierung nach der allgemeinen 
RL 20/03 finanziert wird; 
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4. Information zur Schulsozialarbeit/Netzwerkstelle gegen 

Schulversagen 
 

- Herr Dr. Klaus gibt bekannt, dass immer noch keine endgültige FRL vorliegt; 
 
- Herr Schwenke informiert, dass die Umsetzung des ESF-Programms durch das 

Ministerium immer noch zum 01.08.2008 angestrebt wird; 
 
- Frau Kanter fragt, da sich für die Netzwerkstelle nicht nur freie Träger sondern auch die 

Stadt bewerben will, wie die Stadt damit umgehen wird, wenn das Land ein Votum für 
die freien Träger benötigt; 

 
- Herr Dr. Klaus empfiehlt vergleichbare Raster für alle aufzustellen und dem Juhi zur 

Stellungnahme vorzulegen; 
- eine letzte Entscheidung wir vom Ministerium getroffen; 
 

 
 
 
 
5. Stellungnahme  - Gesundes bezahlbares Mittagessen für alle 

Kinder in Kindereinrichtungen und Grundschulen 
 

- die Stellungnahme liegt allen UA-Mitgliedern vor; 
- die Anlage der Stellungnahme wird mit den Juhi-Unterlagen 15.05.2008 verschickt; 
 
- Frau Pawletko bringt die Stellungnahme ein und stellt Ergebnisse der Befragung zur 

Verpflegungssituation bei Halb- und Ganztagskindern in den Magdeburger Kitas vor, (die 
Auswertung ist die Anlage der Stellungnahme); 

 
- Hinweise bzw. Link zu gesunder Ernährung, Forschungsinstitut für Kinderernährung 

usw. wird per Mail verschickt; 
 

- Herr Bonse gibt bekannt, dass bereits einige Kitas am Projekt „Gesunde Kitas“ mit 
wirken; 

 
- die Stellungnahme wird dem Juhi in der nächsten Sitzung vorgestellt; 

 
 
 
 
6. Anfragen zum Schreiben der Verwaltung zur Änderung der 

Wertgrenze zur Abgrenzung zwischen Verwaltungs- und 
Vermögenshaushalt 

 
- Herr Aechtner gibt bekannt, dass die freien Träger ein Schreiben der Verwaltung zur 

Änderung der Wertgrenze zur Abgrenzung zwischen Verwaltungs- und 
Vermögenshaushalt - Auswirkungen auf die Haushaltsplanung und Zuwendungsanträge 
freier Träger – bekommen haben; 

- die Terminsetzung bis zum 30.04.2008 war nicht einzuhalten; 
- er wünscht eine Information zur engen Terminsetzung und eine Terminverlängerung; 
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- aufgrund der Verringerung der Wertgrenze der geringwertigen Wirtschaftsgüter von 

410,00 EUR auf 150,00 EUR ergibt sich die Änderung der Planung des Verwaltungs- und 
Vermögenshaushaltes für 2009; 

 
- die Verwaltung prüft, warum so eine kurze Terminsetzung gemacht wurde und in wieweit 

eine Terminverschiebung möglich ist; 
 
 
 
 
 
7. Verschiedenes 
 

- Herr Vetter bemängelt die Aufforderung der Verwaltung zur Führung der 
Teilnehmerlisten für Ferienfreizeiten und fragt, ob es sich nicht sogar um 
datenschutzrelevante Informationen handelt; 

 
- die Verwaltung klärt den Sachverhalt und informiert; 
 
- Frau Kiuntke weist darauf hin, dass der Juhi-Termin 10. Juli eventuell verschoben werden 

sollte, da der 10.07. bereits der erste Ferientag ist; 
- die Verwaltung schlägt vor, die Juli-Sitzung auf den 28. August zu verschieben; 
 
- die UA-Mitglieder befürworten die Verschiebung 
- die Terminverschiebung wird mit dem Juhi in seiner Sitzung am 15.05.08 abgestimmt; 
 
- Herr Müller erkundigt sich nach: 

 
 dem aktuellen Stand zur Bewegungs-Kita 
 Umzug der Sozialzentren,  
 Terminveränderung UA 26.05.08?, Stellvertreterregelung 
 ob Herr Dr. Klaus eine Bilanz seiner bisherigen Zeit im JA machen wird; 

 
 

 - zur Bewegungs-Kita gibt es am 06.05.08 einen Termin; 
 - zum Umzug der Sozialzentren wird in der nächsten Sitzung informiert und es eine neue     

  Telefonliste geben; 
 - eine Terminverschiebung der UA-Sitzung am 26.05.08 gibt es in Absprache mit Herrn  

  Schwenke nicht, Herr Schwenke kann an keinem der drei vorgeschlagenen Terminen; 
- eine Stellvertreterregelung gibt es nicht, eine „geübte“  Praxis wohl; 

 - Herr Dr. Klaus hatte eigentlich im Januar mit den Aufgaben und Zielen eine Bilanz  
  gegeben, kann aber mit dem geplanten Geschäftsbericht des Jugendamtes erneut eine  
  Bilanz ziehen; 

 
 
Terminabsprache UA-Sitzung im Juni 

- 16.06.2008 um 10:00 Uhr  
 
 
- Herr Krull wünscht in der UA-Sitzung im Juni in nichtöffentlicher Sitzung eine Info zu 

den Prüfberichten des Rechnungsprüfungsamtes; 
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- Herr Dr. Klaus informiert über eine eventuelle Veränderungen in der Investitionsplanung 

Jugendfreizeitbereich; 
- die Thematik wird in der Juni-UA-Sitzung ausführlich behandelt; 
 
 
 
 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Wigbert Schwenke Iris Kiuntke 
Vorsitzender Schriftführerin 
 




